

DIARIO DE CASTELLÓN

PERIÓDICO POLÍTICO, DE LA MAÑANA DE NOTICIAS Y ANUNCIOS

Órgano del partido Liberal dinástico de la provincia

Se publica los miércoles y sábados

Año IX

Redacción, A. ... Calle de Alloza, 62

Sábado 3 de Enero de 1905

Precios de suscripción
En Castellón: 0'75 peseta al mes
Fuera: 2'50 pesetas trimestre

Núm. 11

Advertencia

Los que viajen en ferrocarril por la línea de Valencia á Tarragona, deben abstenerse de acercarse á las ventanillas de los coches al cruzar el Ebro. El poco espacio que queda entre el tren y la baranda del puente ofrece peligro.

Notas políticas

En los centros oficiales se desahucian el rumor de que Inglaterra haya hecho observación alguna acerca del envío del cruceado Infanta Isabela á Tanger.

El ministro de Marina, señor Sánchez de Toca, estudia dos decretos que en breve aparecerán en la «Gaceta». Uno sobre las observaciones á las capitancias de puerto, y otro referente á la industria de Murcia.

El ministro de la Guerra, señor Linares, no ha pensado en reducir ninguna unidad.

Su idea es la de que el ejército sea menor época normal de 100.000 hombres en activo.

Han sido demitidos los rumores de que el señor Sagasta está enfermo de cuidado.

Ayer le visitó el cardenal arzobispo de Toledo señor Sánchez.

Dícese que el decreto de disolución de las Cortes se publicará á mediados del próximo febrero.

El gobierno ha ratificado que las elecciones de diputados provinciales se verificarán en marzo y las generales á mediados de abril, reuniéndose las Cortes en la primera quincena de mayo.

Uno de los primeros proyectos que presentará á las Cortes el señor Dato será la reforma de las leyes orgánica y de enjuiciamiento.

En la actualidad se ocupa en la reorganización del ministerio. También tiene en estudio la

justicia municipal, cuya reforma será de importancia.

Por último, en breve publicará una real orden disponiendo que se gire una visita de inspección á los Registros de la propiedad.

El imperio de Marruecos

Las noticias publicadas por los periódicos europeos acerca de la guerra civil en Marruecos dan carácter de actualidad á todo lo concerniente á aquel Imperio. Su extensión, aunque no puede precisarse de una manera exacta, parece ser, aproximadamente, la de España: unos 500.000 kilómetros cuadrados, y su población, según cálculos probables, es de unos nueve millones de habitantes.

Habitante este país, cuya sujeción al emperador es, á excepción de una parte no muy grande, puramente nominal; cinco razas casi distintas. Los árabes, bereberes, moros y negros, que profesan la religión de Mahoma, y los indios, sectarios de Moisés.

Los bereberes, que constituyen la base de la población indígena, salvaje, turbulento, indómito, viven en las montañas inaccesibles del Atlas, casi independientes de la autoridad imperial. Los árabes, el pueblo conquistador, ocupan las llanuras, y aún no ha degenerado todavía en ellos la fuerza de su antiguo carácter. Los negros, cruzados y corrompidos, desahucian en gran parte de las montañas de España, habitan las ciudades y tienen sus manos las riquezas. Los empleos y el comercio. Los negros proceden del Sudán y son, generalmente, criados, trabajadores y soldados. Por último, los bereberes, descendientes en su mayor parte de los desterrados de Europa en la Edad Media, perseguidos más que en ningún país del mundo, ejercen las artes y los oficios, comercian se manejan de mil suertes con el ingenio, la flexibilidad y la constancia propios de su raza, y encuentran una compensación á la opresión, poseyendo el dinero arreancado á sus opresores.

El gobierno es despótico. La administración de justicia es rápida y expedita.

Los castigos son de una barbarie feroz. Júrgense por las siguientes mueras: Los asesinos son colgados á muerte, que se ejecuta disparando sobre el reo un tiro de bala de hierro, mientras otro verdugo le remata cortándole la cabeza. La tercera consecuencia en el robo se casti-

ga cortando al delincuente la mano derecha y el pie izquierdo. Después de cortados sumergen el miembro mutilado, á fin de evitar la hemorragia, en un caldero de pez hirviendo.

La pena de azotes es de dos clases: la primera consiste en tender á la víctima en el suelo, boca abajo, y una vez desnuda la espalda, la azotan con una cuerda embreada; si el delito es más grave, se monta al reo en un asno y se le pasea por la ciudad azotándole y pregando el por qué del castigo.

A las mujeres se les azota las plantas de los pies.

La industria y el comercio son escasos.

Sus principales ciudades son Fez, Marruecos, Mequinez y Raba, donde reside el emperador por temporadas.

Teatro Principal

El Milagro de la Virgen y La Mascolla son las obras que se han ejecutado en las noches del miércoles y jueves, y á fe que de su ejecución salió el público bastante complacido, conviniendo fados en que si las anteriores dejaron algo que desear, fue debido al cansancio de los artistas, que en cinco días hicieron ocho representaciones, sin repetición alguna, de obras del género grande. Reacción notablemente el público en favor solo de las primeras partes, exceptuando alguna, (la señorita Cantos y el señor Sancho, pongo por caso) como lo evidencié con los aplausos que tributó á los artistas, que sin pretensiones fatuas procuran agradar al público trabajando con entusiasmo y no robando conscientemente al autor del libro ó de la música, ni una frase, ni una nota. Solo al menos por esa honradez de los actores, deben ser dignos de la simpatía por parte del público; y si á esto se añade que no carecen de facultades, al decir de los inteligentes, se comprenderá el motivo por que el público ha salido de su apatía.

¿Y cómo no? ¿Acaso al público de Castellón, les son desconocidos los principales actores de la compañía del señor Rius? ¿No conoce al bajo señor Banquells, casi su paisano, tan reputado en el mundo de la escena? ¿No conoce y está harto de aplaudir al tenor señor Estany y á su esposa la tiple señora Colia Rius?

Efectivamente que debo conocerles. Yo por lo menos, recuerdo que á primeros de Enero de 1900, trabajaban en este teatro, contratados en unión de otros distinguidos artistas, para un largo abono, la primera tiple señora Rius, y el tenor

señor Estany y eran aplaudidos y alabados por la prensa, reconociendo entonces que dicha tiple «tenía escuela» y que poseía «voz bastante extensa y de timbre agradable»; se puede perder, claro, por el transcurso del tiempo parte del sonido natural y dulce que se forma en la garganta, pero con solo tres años se pierde poca voz y no puede desaparecer el arte en el que lo posee.

Así es, que como soy de opinión que ni la Rius ni Estany, han perdido las facultades desde su última campaña en este Teatro, me congratulo y les felicito por los aplausos que han recibido en las obras de Chapí y Anírau, de las que voy á ocuparme brevemente.

El Milagro de la Virgen se expuso el miércoles, en cuya obra hizo su «debut» el barítono señor Grajales. Este señor venía precedido de justa fama, pero el público quedó desimpresionado, porque sin duda esperaba ver al barítono de diez años ha. Cantó su papel con afición y gusto, que es lo que al fin queda á los maestros, pero con voz apagada; la adquisición de este artista no es despreciable, pero con ella no se ha conseguido, aunque tampoco se pretendió, achicar al otro, al señor Lopez, que dice muy bien y posee aún buen timbre de voz.

La señora Rius, en «María» consiguió lo que consigna todo el que trabaja con fe y entusiasmo: el aplauso caloroso del público; supondar tal relieve á la última escena del primer acto, cuando lo sorprende el sueño en el momento que se dispone para ir á la cita de «Roberto», ora tal el sentimiento y la expresión que daba al canto en aquel crítico instante en que comienza á desarrollarse la obra del señor Pina Domínguez, que el público, repito, premió con aplausos la labor de la artista é impaciente quedó en espera del concertante del segundo acto, uno de los números musicales en donde los artistas ponen á contribución sus facultades.

El tenor cantó el aria de «El tes purísimo» como lo ha hecho otras veces en este Teatro; es cosa que el señor Estany se encuentra hecho, debido á la abundancia de voz que posee.

Del bajo nada digo, porque con el afecto que los castellanenses le tenemos, nuestra apreciación parecería interesada.

El señor R. Torres cumplió también perfectamente, así como la característica señora Torres y á ratos el coro de mujeres.

En conjunto resultó la obra muy bien ejecutada, cosechándose aplausos.

Y no se me olvide el concertante, cantado por toda la compañía con exquisito gusto, porque lo quiero

recordar solo para tributar un aplauso á la orquesta y á su director, el señor Rius, á quien le suplico encarecidamente el ensayo de las obras, tan solo para ponerse de acuerdo las voces. No se necesita nada más que un repaso, en actores de alguna escuela, para que las ejecuciones salgan á gusto del público.

¿Y de La Mascolla, qué? Siendo una obra de libre ejecución, y sin «sabrosos» del artista, debo quedarme también en libertad de revalorar del trabajo de decir nada de ella; pero en honor á los cómicos, he de decir que el público recibió con agrado las frases alegres y un tanto licenciosas y disfrutó del gracejo con que la señora Rius desempeñó el papel de la inocente «Bettina».

La ejecución gustó.

Esta noche Marina y La Zarina, mañana Marina, Caballería rústica (ópera) y La Traperera.

Vaya un excelente programa para las noches.

Eduardo

Cronica

Con el número de hoy entramos en el noveno año de la publicación del Diario y para el motivo y por haber empezado en el año 1903, felicitamos á nuestros lectores deseándoles toda suerte de prosperidades.

Como anunciémos, el jueves apareció en Madrid el Diario Universal, á quien deseamos largo vida y dejámos con el gustoso establecido el cambio.

Dicho diario es dirigido por el señor don Augusto Suarez de Figueroa.

Para mañana lunes en el Teatro Principal, llegará mañana á esta ciudad los notables propagandistas del republicanismo español, señores Sabron, Lerroux, Blasco Ibañez y Sarriena.

Por adelantado enviamos á tan distinguidos huéspedes cortes saludo de bienvenida.

Después de pasar breves horas entre nosotros, regresó ayer á Valencia, el ilustrado ingeniero y exdiputado á Cortes por Valencia, don Juan Perez Samblán.

El Herald de anoche al dar cuenta á sus lectores del nombramiento de visitador de consumo á favor de señor Recanón, pone á este en los

SOCIETE SAN GOBAIN

GUANO ET GIREY

FUNDADA EN 1865

ABONOS QUIMICOS DE SAN GOBAIN

Guano San Gobain	Guano valenciano	Abono valenciano
Abono completo intensivo y propio para todos los cultivos.	CONCENTRADO	INTENSIVO
COMPOSICION	Abono completo para todos los cultivos.	Abono completo
Acido fosforico soluble en el agua y en el citrato amoniacal, 22 a 25 por 100.	COMPOSICION	COMPOSICION
Acido fosforico total equivalente a fosfatos, 26 a 27 por 100.	Amoniacal, 9 a 10 por 100.	Amoniacal y nitratos equivalentes, 7 a 8 por 100.
Sulfato de potasa, 5 a 8 por 100.	Acido fosforico soluble en el agua y en el citrato, equivalente a fosfatos 3 a 20 por 100.	Acido fosforico soluble en el agua y en el citrato, equivalente a fosfatos, 18 a 20 por 100.
Representante en Castellón y provincia: don Evaristo Nouf,	Sulfato de potasa, 2 a 5 por 100.	Sulfato de potasa, 10 por 100.
	plaza de San Luis, núm. 41, don Pascual Segarra,	la Ido Uxó, San C (Farmacia).—Director general: don E. G. G.

GRAN BAZAR DE CALZADO

de FEDERICO CAZADOR

GONZALEZ CHERMA. 46—CASTELLON

BARATURA SIN IGUAL

Botas y brodes para caballero, en color y negro, desde 8 a 17,50 pesetas el par.
 Para señora, también en negro y color, desde 5 a 12 pesetas el par.
 Para niños, en todas clases, desde 1,50 a 8 pesetas.

En este bazar encontrará el público gran variedad en toda clase de calzados, de elegancia y suma perfección en la confección de los mismos e inmejorable calidad en los materiales.

HAY QUE VISITAR EL ESTABLECIMIENTO

Estadística de precios DE Productos Agrícolas

NOTA de precios de los productos agrícolas convenientes en los principales mercados de la provincia, en la última quincena.

Productos transformados

(Precio del hectolitro ó kilogramo por pesetas, deducidos los derechos de consumo):
 CASTELLON.—Vino de 14° a 18°, de 16 a 20 pesetas.—Aguardiente de 25° a 17°, 105 a 90 pts.—Alcohol de 37°, 100 a 110.—Aceite de oliva, 110 a 105.—Quesos, de 200 a 250.—Harina, los 100 kilos, de 41 a 31 pesetas.
 MORELLA.—Quesos, de 200 a 250.—Harina, los 100 kilos, de 41 a 31 pesetas.
 SAN MATEO.—Vino de 14° a 18°, de 16 a 20 pesetas.—Aguardiente de 25° a 17°, 90 a 70.—Aceite de oliva, 100 a 110.—Harina los 100 kilos, de 38 a 35 pesetas.
 La graduación de los vinos es de 14° y 15° de alcohol y el de los aceites, Castor.

Productos diversos

MORELLA.—Papa de 7 a 8 pesetas.—Patatas 7 a 8 pts.
 SAN MATEO.—Papa de 7 a 8 pesetas.—Patatas 7 a 8 pts.
 Productos animales
 (Precio por cabeza y por libra, deducidos los derechos de consumo):
 CASTELLON.—Cordero de 10 a 15 pesetas.—Maza, 100 a 75 pesetas.—Arenal, 200 a 150 pts.—Yanaco, 100 a 75 pts.—Cordero, 16 kilos vivo 13 a 12 pts.—Ovino, 10 kilos vivo 17 a 15 pts.—Vacuno 10 kilos en vivo 21 a 19 pesetas.
 MORELLA.—Cordero 10 kilos en vivo de 7 a 8,25 pesetas.
 SAN MATEO.—Cordero 10 kilos en vivo de 14 a 12 pesetas.—Cerdo 10 kilos en vivo 14 a 13 pesetas.

Cereales y legumbres

(Precio de los 100 kilogramos por pesetas deducidos los derechos de consumo):
 CASTELLON.—Trigo de 27 a 35 pesetas.—Maíz, 18 a 17 pesetas.—Judías 56 a 53 pesetas.—Habas secas 23 a 18 pesetas.—Sarrabanzos 140 a 40 pesetas.—Arroz sin escumir 17 a 19 pesetas.—Vilgarrobilla 24 a 20 pesetas.

Se venden

Francés, en seis meses
 Matemáticas y Cálculo Mercantil

Mr. Lespinasse

Licenciado de la Universidad de Toulouse, exprofesor en Lérida.

Plaza de la Paz, 18.

Pidanse prospectos.
 Se trata con Colegias.

DOS CASAS: la de la calle de Albuca (Calle Arriba) número 21 y la de la calle de Santa Bárbara número 3 de esta ciudad.

Barrio, calle de San Felipe número 30.

Don E. G. G.

El hotel donde se aloja está vigilado por la policía.

Londres.—Un despacho de Sidney (Australia) dice que la prolongada sequía ha sido causa de que en la Nueva Guinea se sientan los horrores del hambre hasta tal punto, que los indígenas se han reducido al canibalismo. Se sabe con certeza que han sido ya devorados dos europeos y se sospecha que hay un ocurrido otras varias muertes a manos de los antropófagos.

Londres.—Un telegrama de la ciudad del Cabo anuncia que han llegado a aquel puerto los generales boers Botha y Delarey, el primero muy mejorado de salud.

Paris.—El presidente de la República señor Loubet, ha enviado al czar de Rusia 10,000 francos para socorro de las víctimas ocasionadas por los terremotos de Andiján (Turkistan).

Delhi.—El virrey de la India, señor Curzon, acompañado del duque y la duquesa de Connaught, ha verificado hoy su entrada solemne en esta población, con un séquito y una pompa verdaderamente orientales.

Paris.—En Namur desde hace dos días los soldados tienen frecuentes alegrías en los bailes públicos con los soldados tienen frecuentes alegrías en los bailes públicos con los paisa-

nos, se han hecho gravísimas las disputas. Los soldados apedregaron muchas casas, destruyendo los cristales. La policía y después los gendarmes dieron dos ataques para mantener el orden y tuvieron que hacer uso del revólver, resultando heridos dos agentes de policía y un soldado.

Continúan los tambores.
 Paris.—El «Herald» en su edición de París inserta una larga curiosa entrevista celebrada por su correspondiente en Ginebra con la princesa Luisa de Sajonia.

Entró otras cosas, y después de sus hijos y dolerse de su separación como madre, dijo la princesa que había formulado ya demanda de divorcio pero que tenía pocas esperanzas de lograrlo, porque su marido católico ferviente, no lo aceptará.

Añadió que ella también es católica; pero que la irregular situación en que vive con su amante, y la decisión firme y resuelta de no separarse nunca de él, la obligan a buscar un fórmula legal que haga desaparecer las circunstancias actuales.

De estas declaraciones deduce que si la princesa no consigue obtener el divorcio, se dejará influir con el ambiente protestante que la rodea, convirtiéndose al calvinismo para casarse con Giroa por el rito y privilegios de dicha secta.

Trenvia de Onda al Grao Sección de Onda a Castellón

TRENES ASCENDENTES

Horas de salida

De Castellón.—6:20, 8:3, 10:10, 14:15, 19:35.
 De Almazora.—6:42, 8:50, 10:34, 14:54, 19:20.
 De Villarreal.—7:7, 8:53, 13:01, 19:52.

De Bechi.—7:29, 9:19, 15:24, 20:15
 TRENES DESCENDENTES
 De Onda.—5, 8:5, 1:30 18:9.
 De Bechi.—5:29, 8:34, 12:39 18:58.
 De Villarreal.—7:12, 8:38, 10:58, 15:43, 19:41.
 De Almazora.—7:33, 9:23, 11:22, 17:50, 19:48.

GANGA

Procedentes de una casa de comercio de tejidos, se venden dos mostradores de negal, que miden siete metros de largo.

Exposición esta imprenta.

cuernos de la luna, como vulgarmente se dice, sin estampar ni una frase de cortesía en obsequio de nuestro amigo, el visitador anterior.

Copiaromos el sueldo para un por ilustración de nuestros lectores:

«El nuevo alcalde de Castellón don Rafael Gasset, apenas posesionado del cargo, nombró ayer visitador general del resguardo de consumos á don Rafael Bernabéu, reparando la injusticia cometida con el antiguo y probó funcionario que á tamaño altura supo elevar la recaudación de ese impuesto.»

Reciba nuestra mas cumplida enhorabuena el señor Bernabéu de quien esperamos dará pruebas bien patentes en su nuevo cargo de la misma idoneidad, honradez y actividad que puso bien de manifiesto en anteriores ocasiones.

To lo esto dice el organo del señor Castelló y Tárrega, el cual por sus pocos años de vida pública, por idiosincrasia y por su innato afán de bombear cree sin duda que los demás mortales hemos perdido la memoria y no faltan alientos para coger la pluma.

Pasamos por alto lo de «preparando la injusticia» porque, ni es el Herald el periódico mas abonado para hablar de ello, ni gozaba el señor Bernabéu, que sepamos, de la inamovilidad en el cargo.

Respecto á lo que «á tamaño altura supo elevar la recaudación de un impuesto», solo tenemos que referirnos á nuestro número del sábado, en el cual se demostraba palmariamente que siendo la recaudación de consumos de 1901 la mayor en los diez años anteriores, la de 1902 sup raba á aquella. Es decir, que siendo visitador el señor Catalá se habi obtenido mayor cifra de recaudación que nunca, sin que á nadie se le haya ocurrido hablar de injusticias por el hecho de haber sido éste declarado cesante.

Y vamos á lo de «antiguo y probó empleado» refiriéndose al señor Bernabéu y á «que dará pruebas bien patentes en su nuevo cargo de la misma idoneidad, honradez y actividad que puso bien de manifiesto en anteriores ocasiones.»

Hará entorce ó dieciséis años don Antonio Fornas, alcalde á la sazón, y por cierto de la misma comunión política hoy que el alcalde actual, se vió en la dura precisión de formar un expediente de defraudación al impuesto de consumos por virtud del que se hizo necesario decretar la cesantía del entonces visitador, el probó funcionario don Rafael Bernabéu y varios fieles e interventores del ramo, más ó menos probos que aquel. Se trataba, si mal no recordamos, del matute de veintiseis carros de aceite, hecho en el lapso de unos quince días, operación que se llevó á cabo cogiendo la especie del depósito administrativo y sacándola por los ficatos, no sin antes pasar los carros por cierto almacén de la ronda del Mijares y convertir el aceite en agua.

Por aquel hecho perdió la hacienda municipal un buen puño de miles de pesetas y si el visitador de referencia ha de desempeñar hoy el cargo con la misma idoneidad, honradez, etcétera, que entonces, ¡probó ayuntamiento!

Para terminar, y de esto conviene saber en tambien los colegas El Regional y El Clamor, diremos que nuestro amigo el señor Catalá ha sido declarado cesante, es verdad, pero antes, de palabra y por escrito, tenía presentada la dimisión del cargo. Bueno es hacer constar que no todos los visitadores son iguales.

Anteanoche se presentó á la guardia municipal Jose Ribalta Bernabéu, denunciando, que sobre las dos de la madrugada del día de anteayer en la plaza de María Agustina, le salieron varios desconocidos quienes le mataron de obra sacando uno una pistola y amenazándole de muerte, mientras otro le registraba los bolsillos.

Cuando unos se ocupaban en registrar al Ribalta, otros sugetaban á Vicente Marco cuñado del denunciante.

Detenidos los desconocidos, han resultado ser, Miguel Salás Verchili, Juan Ramos Marco, Tomás Ribera y Manuel Boig Muñoz, quedando encerrados en el cuartelillo municipal y puestos á disposición del juzgado de instrucción de este partido.

El alcalde de la capital don Rafael Gasset, en atento oficio, nos comunica su toma de posesión y nos ofrece su cooperación para cuantos asuntos se relacionen con el servicio público, al propio tiempo que su consideración más distinguida.

Agradecemos la atención del nuevo alcalde.

El coronel del batallón de cazadores de Barcelona ha remitido á esta alcaldía para su entrega al interesado la licencia absoluta y fe de soltería de Miguel Casañ.

El señor Dato enviará una circular á los presidentes de las Audiencias, ordenándoles que cuiden de que los jueces de instrucción no se entrometan en los asuntos locales que motivan el procesamiento de los ayuntamientos.

Además deberán depurar, antes de de que sea procesada alguna de estas corporaciones, si la denuncia tiene ó no carácter político ó está relacionada con las elecciones.

En la sesión que celebró anteayer el ayuntamiento se acordó aprobar las listas electorales para compromisarios, y que éstas se expusieran al público inmediatamente.

Se han incorporado al regimiento de Otumba, el médico primero don José Illusa y los segundos tenientes don Antonio Trucharte y don Baldomero Rodiles.

Hemos recibido el número 65 del popular periódico festivo-cómico-satírico «Los Madriles», que con tanto éxito viene publicándose en la corte.

El citado número, que como todos consta de ocho grandes páginas, contiene artículos y poesías de los más distinguidos escritores españoles, tales como son los señores Pérez Zúñiga, Zamacois, Lepina, etc.; y dibujos de artistas reputados.

«Los Madriles» se publica todos unes, y además de texto y dibujos originales, publicará una imparcial revista de las corridas de toros verificadas en Madrid durante la semana.

«Los Madriles» cuestan cinco céntimos y regala á sus lectores, en combinación de la Lotería Nacional, 300 pesetas mensuales.

El precio de suscripción á los «Madriles» es dos pesetas al trimestre y seis pesetas al año.

Los suscriptorés por un año recibirán como regalo «Una colección de 72 fotografías iluminadas, retratos de

Bellezas españolas y extranjeras», ó aun colección de Retratos en fotografías iluminadas de los más célebres toreros españoles, (72 fotografías).

El suscriptor puede elegir una de las dos colecciones indicadas. Estas colecciones se expenden á precio de tres pesetas cada una, resultando por lo tanto, que al suscriptor á «Los Madriles» por un año, les cuesta tres pesetas anuales.

Se remiten gratis números de muestra á quien los solicite de la Administración de «Los Madriles», calle de la Victoria, 3, Librería de Ros, Madrid.

Hernias (Ouébraduras). Deformidades de la columna vertebral. Torceduras de piernas, prolapsus de la matriz, etc. etc.

Llegará á Castellón el director técnico del Gabinete de Ortopedia Moderna de la calle de Fuencarral, número 29 de Madrid, y recibirá los días 23 y 24 del corriente en el Hotel Europa á cuantas personas sufran dichos padecimientos y estén cansadas de gastar su dinero en costosos é inútiles aparatos.

Los aparatos sistema americano, Patente, son contruidos todos de aluminio y por lo tanto, de menos de un tercio de peso que los conocidos hasta hoy y sus mecanismos son tan sencillos y útiles, que hacen adaptar su pala al anillo de la hernia más voluminosa y rebelde, logrando su curación.

Como es sabido que hay muchas personas que padecen hernias, y se ven privadas de adquirir un buen aparato por el excesivo precio que hasta hoy han tenido los hechos á la medida, el representante de este Gabinete recibirá gratis y llevará muestra de los distintos aparatos que se construyen al alcance de todas las fortunas.

Consulta en Castellón los días 23 y 24 del actual.

En Madrid en el Gabinete del Director Fuencarral número 29.

El tiempo

Manto sublime que cubre las existencias mutables y cuya naturaleza divisible hasta lo infinito sirve de base al principio fundamental de la ciencia.

Todo en él vive, sin que él viva en nada, y todo en él muere, sin que la muerte le alcance.

Es uno en lo múltiple: uniforme, en lo vario; fijo, en lo móvil; eterno, en lo perecedero.

Carece de existencia propia, pues, semejando al parásito, sólo vive unido á los seres; de tal modo, que la extinción de estos acarrearía su muerte.

Polemos con él, pero de varios modos: unas veces será pasado, y á presente y en toda ocasión, nuestro loco deseo de acompañarle se imaginará ver su futuro.

Mas él, saltando por encima de todas nuestras apreciaciones, ha sido, es y será siempre el mismo: inmutable, presente á todos los acontecimientos, contemporáneo de todos los hechos y verdaderamente pasivo, al paso que nosotros á cada instante

mutuamos de parecer, sufrimos grandes metamorfosis, y nuestra limitada naturaleza nos obliga continuamente á recurrir á él para trazarle líneas que marquen la perfecta relación de las ideas.

Nada se ocupa ante su vista: el fausto de los monarcas en los antiguos pueblos; los palacios más suntuosos; los grandes conquistadores; las hazañas más heroicas; cuanto, en suma, merece apellidarse grande, igual que lo pequeño, todo, en fin, lo que ha sido, es dominado por su inmenso poder.

Compañero inseparable de las existencias, las sigue en todos sus actos y funciones con rapidez vertiginosa. Por eso su presente no nos pertenece: es como el chispazo eléctrico de cuya duración apenas nos advertimos; continuamente se reemplaza, como los horizontos en el mar, y aspirar á detenerlo es tan ridiculo como correr tras la luz y tratar de sujetar al pensamiento que con infatigables alas cruza veloz el espacio sin límites de la idea.

Es el verdadero lugarteniente de la eternidad, y por eso, en su insostenible seno, se hallan incrustados los necesarios pasos para la justicia de nuestra causa. Termina parcialmente con la vida de cada ser, y acabará totalmente con la extinción de la especie humana. Sin seres que aprecien el antes y después, el tiempo es imaginario.

El nos conduce con su incansable flota hacia las encrespadas olas de lo porvenir; hacia esa noche oscura y nebulosa, intrincado laberinto donde toda razón oscila y cuyas sombras y obscuridades, al ser iluminadas por el radiante foco de la verdad, quedan convertidas en arroyo y funesto desengaño.

El, en fin, verdadero guía del poder humano, nos conduce en acelerada marcha hacia la noche más oscura y tenebrosa que soñar pueden los que viven, hacia la muerte, punto intermedio entre el tiempo y la eternidad.

Allí, como fiel testigo que todo lo acaparata, presentará al Eterno Padre una por una todas nuestras maledicas acciones, y nos sentiremos estremecidos y angustiosos al contemplar lo exiguo de nuestro caudal, consistente en nuestros buenos hechos, tan escasos é insignificantes que apenas se percibirán entre el sinnúmero de nuestras depravadas acciones.

¡Oh, tiempo! ¡Mejora alguna tanto nuestra desdichada suerte! ¡Quiera Dios que con el nuevo año sea también nuevo nuestro ser y podamos ofrecer en esa noche oscura y tenebrosa gran suma de bondades!

Caridad y fraternidad, hermanos seres.

Baldomero Campos.

De todas partes

Paris.—Le Matin dice que serán reforzadas guarniciones de la frontera argelina marroquí.

Caracas.—Han sido derrotadas las tropas gubernamentales. La noticia ha producido sensación.

Murió el general Pacheco que las mandaba.

Paris.—Un industrial del Norte, llamado Marchant, que facilitó 11 millones á los Humbert, ha dicho que no interpondrá demanda porque nada conseguiría. Nad. Humbert insistió en que hará revelaciones importantes citando nombres de personajes que les auxiliaron en los manejos para adquirir dinero.

Nueva-York.—Un nuevo empresario ha puesto pleito al maestro Mascagni pidiéndole la restitución de 25.000 p. s. t. Por hallarse enfermo el maestro en Chicago no ha

PRODIGIOSAS PILDORAS

Vitales ó larga vida de Reverter

Distinguido con Medalla de primera clase

Estas pildoras puramente vegetales, purgan convenientemente y corrigen mala digestión, el estreñimiento, depuran la sangre y reaniman las fuerzas perdidas. El que frecuente haga uso de ellas disfrutará de buena salud, sin necesidad de ningún otro remedio; tienen la propiedad de separar las virtudes, animan los espíritus, quitan los temblores de nervios, los dolores reumáticos, limpian el estómago de los humores grasos que causan indigestión, y de todas miserias que provienen de este principio vicioso, como la Acidez, Nauseas, Flatulencia, Desvanecimientos, Dolor de cabeza, Perdida de la memoria, Desarreglos del hígado y otros desórdenes; hacen en fin, que la persona en este abigarrado, preservándole de otras enfermedades y especialmente de las contagiosas, alejan de sí la muerte.

No debe haber familia que carezca de estas excelentes pildoras, pues la mayor parte de las enfermedades proceden de la mala digestión, las nerviosas se debilitan, la sangre se empobrece, el corazón pierde la fuerza los intestinos se resecan y todas las funciones y facultades parecen declinar, observándose una debilidad general, que el paciente se siente dolores en el pecho, costado y otras veces en la espalda, sintiéndose triste y soñoliento, con mal gusto en la boca y poco apetito, grande peso en el estómago y desfallecimiento, ojos hundidos, pies y manos fríos, sobreviniendo más tarde tos, sin especial dolor de cabeza, etc., etc., dando lugar á un grande peligro, cuyas consecuencias pueden llegar á ser funestas si no se combate el mal con prontitud, acudiendo á las

Milagrosas Pildoras vitales de Reverter

Estas pildoras se venden en cajas al precio de UNA PESETA CINCUENTA CENTIMOS cada una, y basta una sola caja para ver su resultado. Depósito en Tortosa Botica Drogueria de Carpa, Tarragona Botica de Mon. Vinaroz Esteller, Morella Botica de Gansch, Castellón Botica de Font, Barcelona Botica del Doctor Sastre Hospital 109 y Chert Botica de Reverter en donde se servirán pedidos al por mayor y menor publicándose remitirse por correo mediante su importe en sellos de franqueo.

comple...
A...
Acid...
Acid...
por 100.
Sulf...
Representante en C...
GR...
CON...
B...
Botas y brode...
Para señora, m...
Para niños, n...
En este bazar en...
estubo en la confeco...
sido preso. El hotel de...
esta vigilado por la poli...
Londres.—Un despa...
(Australia) dice que la p...
que ha sido causa de q...
va Guinea se sientan le...
laurea hasta tal punto...
genas se hallan reduc d...
ismo. Se sabe con cer...
sido ya devorados dos o...
suspensa que hay m o...
varias muertes á manos...
pálagos.
Londres.—Un telegra...
dal del Cabo anuncia q...
do á aquel puerto los g...
Betha y Delaney, el prin...
lorado de salud.
Paris.—El presidente...
lica señor Loubet, ha o...
de Rusia 10,000 franco...
tro de las victimas ocu...
los terremotos de Andl...
tan).
Dahí.—El virey de...
Curzón, acompañad...
y la duquesa de Conna...
licado hoy su entrada...
la población, con un s...
pompa verdaderamente...
Paris.—En Namur de...
dos los soldados tienen...
gradados en los bailes pú...
soldados tienen frecuent...
en las bailes públicos co...